



池上小学校だより

大田区立池上小学校
校長 平林 里美
令和6年度 7月号

こどもの頑張りを「ほめる」

副校長 吉野 元也

1学期のまとめの時期となりました。

先日の運動発表会では、多数の保護者、地域の皆様に御参観いただきありがとうございました。こどもたちは練習の成果を存分に発表できたようで、たくさんの拍手をもらって達成感を味わっていました。また、他学年の発表に対して拍手や声援を送っている姿は、改めて良いなと思いました。来校者の人数は、延べ2000名を超えました。今後はアンケートを踏まえながら、次年度の実施方法を検討していきます。

さて、梅雨の晴れ間を縫い、本校では水泳指導が始まっています。今年度の水泳指導の期間は8月2日までですが、「プールの横を泳げるようになりたい。」「平泳ぎが泳げるようになりたい。」など、それぞれの目標に向かい取り組んでいます。この時、頑張りのもとになるのは、できるようになったという「達成感」です。

お子さんが「プールの横を泳げるようになったよ。」と言ってきたときに、ご家庭ではどのような言葉掛けをされていますか。「すごい。頑張ったね。」のように、多くの方は「ほめる」のではないかと思います。その後に「じゃあ、今度は25メートルを目指して頑張ろう。」と、言葉を続けることがあるかもしれません。

この時、こどもの心はできるようになった達成感から、頑張れと「励まされた」という気持ちに変容してしまうそうです。「ほめる」ときは、そのあとに続けてしまいがちな「励ましの言葉」をぐっと我慢して、こどもに達成感を存分に味わわせ、「次も頑張ろう」というモチベーションをもたせていけたらと思います。

「けがをしないように落ち着いた生活をしましょう」

生活指導部

本格的な夏がやってきました。もうすぐ楽しい夏休みです。大きなけがや事故なく元気に楽しく学校生活を過ごせるよう、安全に十分注意して指導して参ります。慌てず落ち着いて行動することができるよう、ぜひ御家庭でもお声掛けをお願いいたします。

<給食担当より>

給食当番の児童はマスクをして配膳をしますのでお持ちください。また、給食当番以外の児童も、当番を代わることがありますので、ランドセルに予備のマスクを入れておいていただけると助かります。

7月の行事予定		☆SC 来校日
日	曜	内容
1	月	全校朝会
2	火	スーパーマーケット見学(3) ☆
3	水	
4	木	食育朝会
5	金	なかよし班 委員会活動 ☆
6	土	
7	日	
8	月	学年朝会 個人面談 水道キャラバン(4)
9	火	個人面談 ☆
10	水	避難訓練 個人面談
11	木	詩集いけがみ朝会 個人面談
12	金	安全指導 個人面談 ☆
13	土	
14	日	
15	月	海の日
16	火	いのち安全教育(1・3・5) SOSの出し方授業(6) 個人面談 ☆
17	水	
18	木	環境美化委員集会 給食終
19	金	終業式
20	土	
21	日	
22	月	夏季休業日始 夏季水泳始 わくわくサマースクール始(8月2日まで)
23	火	
24	水	
25	木	
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	

8月29日(木) 登校日(オンライン)

9月2日(月) 始業式 避難訓練(引き取り)

3日(火) 給食始

14日(土) 土曜授業 学校公開日 道徳授業地区公開講座

移動教室（6年生）

6年担任

6月12～14日の2泊3日で、長野県東御市へ移動教室に行きました。この3日間での成長を目標にして、一人一人がよく「考えて」当日を迎えました。

広くてきれいな宿舎での学年レクや星空観察、ハイキングにキャンプファイヤーと、普段の生活では味わえない体験を多くすることができました。自分で釣った魚を自分でさばくという体験もし、命の大切さをこの手で実感することができました。大きな自然に囲まれて友達と過ごしたこの3日間は、すべてがかけがえのない瞬間となりました。相手校との生活も初めての経験で、あいさつをすることの大切さに改めて気付くことができたようです。

この「最高」の3日間を終え、6年生は、一回り大きくなった姿で帰ってくることができました。



りんごの摘果作業の様子



ニジマス釣りの様子

社会科見学（3年生）

3年担任

6月27日（木）、社会科の「わたしたちの大田区」の学習に合わせて、社会科見学を行いました。教科書や地図などの資料を使って学んだ区内の土地の使われ方を、バスの車窓から実際に見たり、現地を実際に歩いたりして、見学しました。大田市場での見学時には、施設の方の話を聞き、実際の市場の様子を見て物流の仕組みを学びました。大森海苔のふるさと館では、昔の人が一生懸命海苔を作っている様子を知ることができました。どの施設でもキラキラと目を輝かせて活動する様子が印象的でした。



大田市場での様子



大森海苔のふるさと館での様子

社会科見学（4年生）

4年担任

6月20日（木）に社会科見学へ行きました。中央防波堤埋立処分場では、ごみを30メートルの高さに埋め立てた場所にある見晴らし台から、もやしたごみの灰でできた新海面処分場や東京港を見渡すことができました。これからの暮らしの中で、少しでもごみを減らしていこうという気持ちが高まりました。また、水の科学館や東京タワーへ行き、目で見て、肌で感じて学ぶこともでき、学習を深めることができました。



埋立処分場の見学



水の科学館での様子

音楽鑑賞教室（5年生）

5年担任

6月6日（木）に、大田区民ホール アプリコで音楽鑑賞教室がありました。フルートやトロンボーン、ヴァイオリンやハーブなど普段見慣れない楽器に子供たちは興味津々でした。楽器の紹介コーナーで、それぞれの音色を聴き比べたり、オーケストラの演奏に合わせて『ビリーブ』を歌ったりしました。子どもたちはテンポが速く明るい曲では自然と体を揺らしながら楽しそうに聴いたり、静かな曲では耳を澄ませて聞き入ったりと、音楽を体全体で味わうことができ、音楽の楽しさを改めて実感することができました。また、アプリコまでは電車を使って行きました。行きも帰りも、みんなでマナーを守ろうとすすんで声をかける姿が印象的でした。